
 
 

 

 Toutes les phrases peuvent être à la forme négative ou à la forme affirmative :  
 

Type Forme affirmative Forme négative 

Declaratif 
Interrogatif 
Impératif 
Exclamatif 

Le garagiste répare la voiture. 
Ce garagiste répare-t-il la voiture ? 
Réparez cette voiture. 
Ce garagiste se tue au travail ! 

Le garagiste ne répare pas la voiture. 
Ce garagiste ne répare-t-il pas la 
voiture ? 
Ne réparez pas cette voiture. 
Ce garagiste ne se tue pas au travail ! 
 

 
 Pour mettre une phrase à la forme négative il faut toujours utiliser deux mots : 

DOUBLE NEGATION . Ce sont des loctions de négation. 
 

 n’ ou ne   
  pas, plus, jamais, rien,  etc. (à choisir selon le sens de la phrase) 

 

-> Je n’aime pas les fruits. (correct)   
                    -> J’aime pas les fruits. (mal écrit, il manque le mot « n’ »). 
 

Forme affirmative Forme négative 

J’aime les fruits. Je n’aime pas les fruits. 

J’aime beaucoup de fruits. Je n’aime aucun fruit. 

Je mange toujours des fruits. Je ne mange jamais de fruits. 

Je mange tout. Je ne mange rien. 

Je mange encore des fruits. Je ne mange plus de fruits. 

 

La forme affirmative et la forme 
négative 


